
Compte-Rendu de la Réunion biblio du jeudi 17 septembre 2020

Présents : Aline, Evelyne, Fabienne, Mihaela, Katia, Catherine, Coralie, Magali, Esther, Marianne, Emmanuelle, 
Patricia, Soizick
Excusé : Philippe

1. Bonnes Nouvelles

* Points sur les postes de documentalistes :
- retour de Mihaela 
- prolongation des contrats de Coralie et de Katia
- concours externe ouvert en BAP F pour le CDS → Esther (20 candidats inscrits,  5 admis pour les auditions!!!)

* statuts : la documentation sur les statuts publics de SIMBAD (le tableau explicatif et l'image complémentaire) est 
maintenant rendue publique dans SIMBAD (lien sur « Status at CDS » dans la page SIMBAD references). Le document
interne, remis à jour par Esther, est finalisé et sera très prochainement disponible sur le twiki.

2. Tour des équipes

• DJIN
* Les tests sur DJIN3 sont toujours en cours :
   - Mise en place du BCS (Bibliographic Center Supervisor) qui récupère les articles à traiter et construit les 
sorties en XCDS. 
   - Analyse des articles pour détecter les objets cités à partir des textes en XCDS basé sur les expressions  
régulières (DJIN1)

→ OK pour les journaux de l'IoP et A&A, MNRAS en cours de test. 
→ cela nécessite de modifier un peu la façon de travailler car les pdf annotés n'existent plus !
→ Il reste à mettre au point l'analyse des petits journaux pour lesquels nous n'avons pas les XML

   
* Une réunion est prévue en octobre pour discuter sur les petits journaux suivants :  Atel, GCN et RNAAS avec
Cécile, Ada, Mark, Aline, Evelyne, Magali, Marianne et Soizick

• COSIM
* Une réunion est prévue prochainement pour discuter, côté documentalistes, des données et méthodes de 
travail de la mise à jour de SIMBAD (elle concerne aussi l'équipe Djin). Elle sera suivie d'une réunion plus 
spécifique sur COSIM.
* Une nouvelle interface interactive des types d’objets est en cours, des tests commencent pour l'équipe    
   COSIM.
* Commandes gsc4sim, oldsim, ... :
   ces programmes , indispensables pour tous les documentalites (COSIM, mais aussi VizieR et DJIN),  
   doivent être repris pour faciliter le travail au quotidien car ils ne marchent que partiellement. 
   Il y a un souhait fort d'une aide d'un informaticien pour aider sur ces commandes. Qui ? Comment ?  

• VizieR
* Les commandes « findsdss » et le nouveau site de soumission « submit » sont aussi à reprendre →  Il y a un 
souhait fort d'une aide d'un informaticien pour aider sur ces commandes/outils. Qui ? Comment ? 
* Sinon, le reste suit son cours

• Dictionnaire
* Rien de nouveau, cela suit son cours
* Nouveau dictionnaire ? Une première discussion a eu lieu entre Marianne et Pierre F. 

Dans les choses à faire : reprise du help de la biblio de SIMBAD.



3. Conférences / réseaux métier / réunions

* Réunion Archi (11 septembre 2020)
   - DJIN3 : Avancée sur l’entrée des articles en XCDS  (BCS : bibliographic center supervisor)
   - oTypes : Travaux en cours pour une doc de types d’objets interactive (arbre de OT)
   - Pages Web SIMBAD:

Propositions d'évolutions mineures de l'interface SIMBAD
Réflexions sur la visualisation des flux

    - Version Mobile de SIMBAD
Choix de la manière d'afficher les magnitudes, graphe : plusieurs solutions

    
* AstroDoc →   2 réunions annulées,  pas de visio prévue …
   Projet Collex : Ad HALstra (Paris, Orleans, Strasbourg) qui avait comme objectif de récupérer automatiquement les    
données d'ADS pour les mettre dans HAL n'a pas été retenu mais l'INSU vient de s'engager sur un financement pour le 
maintenir. A suivre

* EAS :  European Astronomical Society Annual Meeting - CDS Lunch Session, 2 July, 2020
   - Participants CDS: Mark, Pierre O., Cécile, Katharina, Anaïs, Esther, Marianne, Emmanuelle
   - Objectifs : expliquer les services du CDS à la communauté (4 topos + 1 tchat de discussion)
   - 85 personnes ont participé, bons résultats !

* LISA IX : Toujours aucune information sur la reprogrammation de cette conférence à cause de la pandémie, toujours 
très présente en Inde. A suivre. On espère une reprogrammation pour l'année 2021.

* AAS 2021: en virtuel, avec des stands de démo virtuels 2x2 heures/jour (format et heures pas encore connus)
    → besoin de documentalistes

* Réunion suivi : 25 juin → point COVID

* Conseil du CDS : 30 nov  / 1er décembre : A priori partiellement en virtuel



4. Réflexions sur une meilleure communication dans l'équipe
      (notamment dans l'optique d'une généralisation du télétravail)

Equipe : documentalistes et plus généralement tout le CDS.

On travaille tous de manière collective et collaborative à la réussite d’un objectif commun : les services du CDS.
Pour que le travail s'effectue dans une cohésion de tous les membres de l’équipe, il faut améliorer la communication 
entre tous les membres pour que les décisions prises suite à différentes discussions/concertations soient diffusées et 
acceptées de tous avant application sur les données et services.
En plus des réunions et des discussions informelles, il existe le rocketchat, la messagerie avec ou sans les listes de 
diffusions, le twiki, ...

Après discussion, il en ressort que :

-  Le rocketchat est très utile pour les discussions privées mais aussi pour le suivi d'un projet (xcds-djintest, simbad-pb, 
vizier,…). Plus rapide que la messagerie, ces canaux sont constructifs et pratiques surtout pour le signalement et le suivi
de problèmes techniques. Ils permettent des échanges mais toute décision doit donner lieu à un message officiel par 
mail (liste de diffusion « cds-documentalistes »).

- La liste de diffusion « cds-documentalistes » est de plus en plus utilisée, elle est très utile pour informer de façon plus 
formelle toute l'équipe. Les décisions doivent passer par cette liste avant d'être effectives et être écrites sur le twiki.

- Les réunions continuent à être indispensables, par petits groupes en fonction du sujet ou tous ensemble. Les CR 
doivent être disponibles sur le twiki. L'équipe demande qu'une documentaliste soit présente à chaque réunion de suivi 
du CDS.

- Les documentalistes demandent à être informés avant toute décision apportant des modifications dans les bases de 
données. Cela est vrai notamment pour toute modification portant sur les identificateurs, car cela peut entraîner des 
difficultés considérables dans l'entrée des données et/ou rendre obsolètes des liens.  Les documentalistes sont à même 
d'appréhender ces difficultés car c'est leur cœur de métier.

- Enfin les documentalistes demandent aussi à ce que toute demande ponctuelle de leur part, souvent justifiée et 
réfléchie pour rendre leur travail plus efficient, soit davantage considérée.


